

## Homélie de l'abbé Alain Vaillancourt 2 Février 2026

[...] comme les autres et que sa mère s'unira à la destinée de son fils. Il dit d'abord, Syméon, que cet enfant sera la lumière des nations, la lumière du monde.

Cela, on ne peut pas le dire pour un enfant normal. Seul Dieu peut être la Lumière des nations et la Lumière du monde. Déjà le prophète, le vieillard Syméon, qui est prophétique dans ce qu'il dit, donne la nature du Christ. Il ajoute en même temps, une autre prophétie sur la Passion, autant celle de Jésus et autant celle de Marie, auquel il dit qu'un glaive transpercera l'âme de sa mère.

Aucune mère n'aime entendre ce genre de parole : "qu'un glaive transpercera son âme." Mais la prophétie s'accomplira. Jésus se révélera véritablement la Lumière du monde. Il est maintenant plus que jamais pour nous cette Lumière dans nos vies.

Mais il a dû passer, comme vous le savez très bien, par le creuset de la souffrance, et Marie a été intimement unie à sa Passion. Cela lui a mérité d'être élevée au ciel, corps et âme et rejoindre la gloire de son fils où elle se manifeste toujours auprès de nous, jusqu'à maintenant. Plus particulièrement ce soir, nous parlons de sa manifestation comme Flamme d'Amour du Cœur Immaculé qui est là pour nous. Jésus donc est révélé comme Lumière à cet instant.

C'est pourquoi ce soir, nous avons marché tout à l'heure avec les cierges. Ces cierges qui nous rappellent d'abord notre baptême. Ces cierges qui nous rappellent que nous avançons en suivant la Lumière de Jésus. Nous sommes le peuple de Dieu en marche comme l'atteste le Concile Vatican II. Jésus nous communique sa Lumière par sa parole. Sa parole est Lumière. Il nous communique sa Lumière par l'Eucharistie et par l'Esprit Saint.

Frères et sœurs, servez-vous de la Flamme d'Amour du Cœur Immaculé de Marie. Laissons-nous guider par cette Lumière. Protégeons cette Flamme. Ne la laissons pas s'éteindre sous l'effet des vents violents. La petite Flamme est fragile, mais elle nous conduit au grand feu de l'amour divin.

Maintenant faisons le rapport entre Jésus, Lumière et Marie, Flamme d'Amour.

Puisque la Flamme d'Amour nous éclaire, elle est aussi Lumière comme la Vierge l'a demandé dans la fête de la Chandeleur. C'était le nom que l'on utilisait autrefois pour la fête de la Présentation de Marie. "Chandeleur" venait de chandelle comme vous l'avez vu; les chandelles qu'on allume.

**"Mes fils bien-aimés introduiront en procession la Flamme d'Amour de mon Cœur."** (Journal Spirituel – 4 mai 1962)

Alors, c'est cette phrase que je vous disais au début. **"Prends cette Flamme, c'est la Flamme d'Amour de mon Cœur. Allume le tien (ton cœur) avec elle et passe-la à d'autres."** (Journal Spirituel – 13 avril 1962)

C'est une Flamme qui doit être communiquée et c'est ce que vous faites.

Il est dit ensuite; a dit Marie : **"(...) je supplie sans cesse mon saint fils, d'accueillir le moindre effort ... N'ayez pas peur de la Flamme qui va s'allumer .... Paisible comme une douce lumière. Elle n'éveillera la méfiance de personne. Voilà le miracle qui se produira dans vos cœurs.** (J.S. 4 mai 1962)

Le miracle de la Flamme d'Amour qui éclaire nos âmes, qui nous donne une paix que nul autre que Dieu peut nous donner, nul autre que Marie avec qui nous pouvons toujours converser à tout moment de la journée.

**"Par ma Flamme d'Amour, je veux raviver une fois de plus l'amour dans les foyers. Je veux réunir les familles."** (J.S. 8 août 1962) Marie protège avec sa Flamme, les familles. Les familles sont très en danger. J'en parle chaque année parce que la famille est tellement importante. C'est de là que vient l'apprentissage de l'amour vrai. C'est de là que vient l'apprentissage de la vie chrétienne. C'est de là que viennent les vocations. Et on sait que la Présentation de Jésus au Temple est aussi la fête des Consacrés. L'Archevêque (Christian Lépine) a déjà fait cette fête avec les consacrés en fin de semaine.

Donc protéger les familles. Et le diable a trouvé un nouveau moyen maintenant, pour essayer de corrompre les familles, avec le gouvernement qui enseigne la propagande de la théorie du genre. Et là, moi, ce que je trouve

extraordinaire, c'est qu'un groupe de catholiques unis à un groupe de musulmans, qui vont autour des écoles avec des banderoles, pour dénoncer cette propagande. Ils vont rencontrer les parents autour de l'école, qui vont rencontrer les professeurs. Ils sont toujours bien accueillis; toujours ils s'aperçoivent que personne n'est vraiment d'accord avec cette théorie-là qui leur a été imposée, comme vous voyez.

Alors donc, nous demandons à la Flamme d'Amour du Cœur Immaculé de protéger nos familles car tout part de la famille. La famille est une institution sacrée, une institution divine.

Et ensuite, nous avons médité sur le fait que les âmes doivent se sacrifier, comme Jésus qui s'est sacrifié sur la croix et comme Marie qui était au pied de la croix.

Et il est dit ensuite, parce que "**c'est dans la force du sacrifice et de la prière que se brise la flambée de la haine infernale.**" (Journal Spirituel – 6 décembre 1964)

Il y a comme deux flammes : la flamme infernale et la Flamme d'Amour. Alors la flamme infernale, c'est le diable, c'est l'enfer, c'est pas du tout la même chose, mais il y a un combat entre ces deux Flammes : la Flamme d'Amour qui l'emporte sur la flamme de la méchanceté.

**"Jésus dit : Je vais allumer en des millions d'âmes la Flamme d'Amour de ma mère que le feu de Satan ne peut éteindre."** (Journal Spirituel – 16 janvier 1966) Un Feu qui ne peut éteindre l'autre.

Et finalement, nous allons prier pour les personnes qui marchent encore dans l'obscurité. Comme je vous le disais encore au début, quand je vous ai donné cette Flamme, "**...allume ton cœur avec cette Flamme d'Amour et passe-la à d'autres.**" (Journal Spirituel – 13 avril 1962)

Notre mission et c'est ce que nous voyons aussi avec Marcel et Christine qui ont célébré d'ailleurs leur mariage pendant la pandémie (le 2 février 2022). On était dehors; un événement mémorable!

Alors on va prier pour tous les couples en même temps, pour toutes les familles et pour tous ceux qui sont impliqués dans la Flamme d'Amour pour la propager. Alors, on voit que cette propagation, en fait, est continuée beaucoup. Elle est rendue, elle était déjà universelle et de plus en plus universelle.

On a eu cette fameuse retraite (en langue anglaise) à l'Oratoire Saint-Joseph (17-18 mai 2025) où le Père Arul c.s.c. était là aussi avec le Père (James) Blount SOLT(Société de Notre-Dame-de-la-Trinité). Alors, c'était rempli dans la salle, et il y avait la traduction en langue française.

(Précisions : les responsables de la Flamme d'Amour ici (au Québec) ont traduit les images-prières de Marie et Jésus jusqu'à 9 langues pour les envoyer partout dans le monde. Ils ont le Journal Spirituel en anglais, français et espagnol ainsi que des extraits du Journal dans ces trois langues principales.)

Alors, on va demander au Seigneur qu'il les bénisse dans leur apostolat et qu'il y ait de la relève. Bien sûr pour le futur, parce que c'est toujours ce qu'on veut dans l'Église. Toujours ce défi de la relève; il est partout dans toutes les communautés, dans toutes les paroisses. Alors, nous savons que le Seigneur ne nous abandonne pas. Nous savons que Marie est là et c'est elle qui suscite des apôtres de sa Flamme d'Amour. Amen.